

# Un caso entre mil

Hoy hemos hablado con un amigo que días pasados ha visitado el típico lugar denominado «El Rastro» madrileño donde como es sabido se comercia con las cosas más absurdas. «Disfrutado» de posible comprador, en los puestos de los «comerciantes establecidos» en las calles de San Cayetano y Fray Ceferino González, ste amigo y compañero tuvo la curiosidad de interrogar a aquellos sobre los géneros que tenían «expuestos» para la venta. Ya había roto antes nuestro comunicante varios pares de zapatos buscando tela blanca y tela negra por todos los comercios, tanto del centro como de la periferia de Madrid, y asegura que su peregrinación resultó inútil por completo.

Sin embargo, estos géneros los encontró, aunque en pequeñas cantidades, en los puestos de las ya anteriormente citadas calles. Algunos industriales, de los que podríamos llamar «rastros», con más cuquería y «gramática parda» que un político milochocentista, niegan tener más telas que aquellas que exhiben. Pero otros mayormente confiados ofrecen para el día siguiente todo el lienzo blanco que se desee. ¿Cómo adquieren estos vendedores esa mercancía que falta en el comercio? Es esto sumamente interesante, pues revela lo que ocurre en otros lugares y con otros géneros.

Según aseguran los bien enterados, el género les es facilitado por los mismos comerciantes que fingen carecer de estos artículos en sus establecimientos, con el sano propósito de venderlo con precio superior al marcado por el escándalo, el que acrece con un tanto por ciento muy elevado por la ganancia verdaderamente fantástica que le añade el vendedor ambulante de «El Rastro». De lo que resulta que, por ejemplo, una sábana que normalmente podría valer 15 o 20 pesetas adquiere una elevación de precio por este ilícito procedimiento que llega a 75, 100 y 125 pesetas.

Otro artículo, que ya hemos citado antes, y que también escasea en proporciones alarmantes es la tela negra para lutos, con la cual se estraperla del mismo modo que con la blanca.

Si verdaderamente es cierto que esos comerciantes desaprensivos y antipatriotas, con establecimiento abierto en cualquier punto de España, facilitan estos artículos para su venta a precios abusivos, si estos industriales, como es lógico suponer, tienen sus escaparates adornados con las banderas nacionales y del Movimiento, fingiendo una adhesión al nuevo Estado, que están muy lejos de sentir, o a la que anteponen sus egoísmos y ambiciones criminales, debemos decir y pedir con insistencia, por el bien de todos, que se les apique, sin paliativo alguno, la ley del 16 de octubre.

Todos los buenos ciudadanos, las amas de casa, sobre todo, que se ven obligadas a realizar equilibrios desconcertantes para lograr atender las multiplicadas necesidades domésticas, todos cuantos sobrepongan a todo interés el bien y el prestigio de la Patria, están en la obligación de vigilar a estos falsos patriotas, denunciando casos concretos a la autoridad correspondiente, la cual aplicará sanciones ejemplares.

Hay que suprimir al estraperlista comenzando por el encubierto, que llena sus arcas comerciando con el hambre y con la desnudez de sus semejantes, pues este es el delito más grave que se puede cometer contra la sociedad y los que con ardiente celo la dirigen con ansias de restituirla el bienestar y el contento que en mal hora la robaron las hordas rojas y ahora estorban ambiciosas sin conciencia con su nefanda conducta de latrocinio.

## Proyecto sobre estudios medios "Gran parte de los alumnos de enseñanza secundaria se orientará hacia estudios "no universitarios,"

### Declaraciones del director general de Enseñanza Superior y Media

MADRID.—El director general de Enseñanza Superior y Media ha hecho al semanario «Signo», que las publica en su número de hoy, las siguientes declaraciones:

«Hay un proyecto muy adelantado, sobre estudios medios: la ley de coordinación de enseñanzas medias, que, coordinando, como su nombre indica, otros estudios secundarios, comerciales, técnicos, del hogar, etcétera, con el bachillerato universitario, encauce a una gran parte de los alumnos de enseñanza secundaria hacia estudios «no universitarios» que desemboquen en carreras cortas o directamente en la producción nacional. A través de los nuevos estudios medios que se proyectan se evita—al abrir nuevos cauces más fáciles, cortos y prácticos para la juventud—que un número excesivo de bachilleres universitarios fracasados o de profesionales de carreras demasiado pletóricas engrosen las filas de los descontentos o los «resentidos».

El señor Pemartín habla después de la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, en la que—anuncia—para al curso próximo funcionarán todas las Facultades menos la de Medicina.

Sobre la incorporación de las Escuelas Especiales y la Universidad.

### El presidente de la República del Perú visitará Estados Unidos

WASHINGTON, 12.—El Departamento de Estado anuncia que el Presidente de la República peruana visitará oficialmente los Estados Unidos el próximo día 3 de mayo. Sucesivamente visitará Miami, Washington, Nueva York, Boston y Detroit.—EFE.

dice: «Es de esperar que pueda efectuarse algún día con plena independencia y autonomía, pero dentro del ambiente universitario y de cultura superior».

«El examen del Estado ha de ser objeto de una reglamentación cuidadosa, por la que se consiga que esta prueba sea, efectivamente, un sereno y objetivo enjuiciamiento de la madurez mental, conocimientos y grado de formación de los alumnos», dice después el señor Pemartín en sus declaraciones.

A la pregunta de si se incrementarán las becas y pensiones, el señor Pemartín contesta diciendo que se tienen en estudio proyectos para su incrementación y racionalización.

El señor Pemartín habla de la mujer estudiante, diciendo que, en su opinión debe alejarse de la Universidad. «El sitio de la mujer, a mi

### Se hunde un piso del baile Rialto y resultan algunos heridos

BARCELONA, 12.—Sesenta y un heridos, cuatro de ellos graves, han resultado al hundirse el piso del baile Rialto, situado en el principal de una casa de la ronda de San Pablo, frente al teatro Olimpia. El hecho ocurrió minutos antes de las doce de la noche. La mayoría de los que se hallaban en el local, cayeron al piso inferior. Inmediatamente se organizaron los servicios de socorro y en ambulancias fueron trasladados los heridos a distintos dispensarios de la capital. En el de la calle del Rosal fueron asistidos cincuenta y cinco, dos de ellos graves; en el de la plaza de Sepúlveda, cuatro, y en el de la calle de Barberá, dos graves. Los cuatro heridos graves fueron más tarde hospitalizados, y los demás, después de asistidos convenientemente, se trasladaron a sus domicilios.—Cifra.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.388

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 10.  
Mínima, 6.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Lunes 13 de abril de 1942

## : Cripps regresa a Inglaterra :

### «A pesar de este fracaso momentáneo, no podemos abandonar la India y el esfuerzo debe ser renovado,, (Londres)

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

VIAJE DE IDA Y VUELTA.—Cripps salió muy ufano de la Gran Bretaña. El premier británico le creyó insuperable para la misión que le confió. Así opinaban también los Estados Unidos, Rusia y China. Durante unos días el mundo entero estuvo pendiente de sus gestiones. Hubo quien, muy conocedor del panorama actual de la guerra en tierras asiáticas, sostuvo con toda firmeza la opinión de que no había de conseguir nada práctico. «No lo había conseguido Wavell con las armas que es lo único que teme el indio y lo iba a conseguir Cripps, que no, que no...» Y así ha sucedido. Varias razones tenía para hacer esas afirmaciones.

La primera: Que el indio no estaba acostumbrado a que su amo le llamara a conferencias de ninguna clase. Cuando éste se prestaba a ello, mal, muy mal debía estar.

Segunda: Que la dominación de Inglaterra, por suave que la queremos suponer les molesta y hierre.

Tercera: Las voces que a los indios les da su compatriota Bose desde tierras japonesas, animándolas a sacudir el yugo inglés.

Cuarta: La acción diplomática sobre aquellas tierras del Imperio del Sol Na,

ciente y que tal vez haya influido en la negativa indostánica.

Quinta: Los éxitos militares de sus hermanos de raza los japoneses.

Seguramente que, en torno de la mesa de conferencias que se celebraron en la fastuosa Nueva Delhi y en el ánimo de todos los conferenciantes, revoloteaban y pesaban muy mucho los magnos triunfos aeromárquicos-terrestres del Mikado, que ya está a las puertas de la India; sobre todo la desaparición de la Escuadra británica de aquellos mares, único aglutinante del inmenso imperio británico. Acertó plenamente. El retorno del ministro británico a su patria, ya fracasado, lo confirma totalmente.

El «premier» británico no desconocía estas razones poderosísimas, acentuadas por la casi imposibilidad de unir en el deseo británico a un conglomerado —como es la India— multiétnico, multilingüístico y multireligioso, decidido por otra parte a excluir al inglés del dominio de aquellas tierras: «Entonces, cómo Churchill lanzó a esta empresa, al parecer tan descabellada, a su ministro? Porque, a juicio de hombres prudentes, no es cierta la noticia que corrió por el mundo, o sea que Churchill lo que se proponía con el ya famoso viaje era alejar de Inglaterra a su presunto sucesor y darle una papeleta imposible de resolver para cargar sobre sus espaldas un estrepitoso fracaso que le anulara definitivamente en su carrera política. Conociendo la actual situación política inglesa podemos descartar en absoluto tal información y así podemos decir —tal vez sin temor a equivocarnos— que del fracaso de Cripps no depende en modo alguno la persistencia suya como figura destacada en el actual Gabinete británico. Seguirá en su puesto. Le mantendrán en el mismo el laborismo inglés y alianza con el déspota Stalin.

MISTER CHURCHILL, tan alejado de los degenerados medios políticos latinos, no ha podido complacerse por ese fracaso. Tenemos presente, que la Gran Bretaña vive en aquellas latitudes indianas el momento más grave y angustioso de su historia. En el fracaso o en el triunfo de Cripps tal vez esté la ruina o no del magno imperio inglés. La perla más rica de la espléndida Corona inglesa es la India. Por esta razón, S. M. el Rey de Inglaterra se apellida oficialmente: Emperador de la India. Título que el inglés no se ha dado vanidosamente, responde a una realidad vitalísima para su país.

En este momento «tropiezo» con este telegrama que da mucha luz a esto que estoy escribiendo y en lo cual insisto por el mucho «aire» que se ha dado a este asunto:

Londres.—Churchill ha enviado a Cripps un telegrama que dice así:

«Habéis hecho todo lo que era humanamente posible, y vuestra tenacidad perseverancia y habilidad probarán cuantos eran los deseos del Gobierno británico de llegar a reglamentar la situación. Aunque vuestras esperanzas no se hayan realizado, habéis prestado un gran servicio a la causa común y creado las bases que llevarán el progreso de los pueblos de la India en el porvenir.»

TENIA QUE FRACASAR, puesto que el inglés, quería conservar actualmente el cargo supremo de virrey en sus manos, no quería conceder la independencia a la India ni aún después de terminada felizmente para él la guerra. Promesas lejanas para un porvenir que le hacía depender de que los indios, tan separados entre sí por sus grandes diferencias políticas y religiosas, llegaran a formar la unión de la India.

La situación militar en aquellas regiones imposibilitaba los «regateos» ingleses. «No un pelo... todo el lobo», se clamaban Gandhi y demás indios, no excluyendo a los musulmanes.

HABLA CRIPPS ANTES DE SA,

LIR PARA LONDRES.—«Es triste no haber aprovechado esta oportunidad para unir a la India en realización de su causa y de su libertad».

Se ocupó de las proposiciones que ha presentado en nombre del Gobierno inglés y afirmó que los partidos y los individuos han procurado descubrir innumerables defectos al proyecto sin hablar de las partes esenciales del documento acerca de las cuales estaban de acuerdo los diversos detractores.

Afirmó que no hay rencor por el fracaso que supone no haber conseguido resultados inmediatos en esta cuestión.

Nuestro esfuerzo fué sincero y ningún indio con carácter de responsable ha dudado de la realidad de nuestra principal finalidad: la completa libertad de la India.

Cripps terminó su discurso diciendo: «La India se ve inexorablemente empujada por la agresión japonesa a primera línea. Haremos todo lo posible por este país, a pesar de los grandes compromisos que hemos contraído con otros, y Estados Unidos prestará su potente ayuda de defensa a la India. Los recursos industriales de Estados

Unidos, Gran Bretaña y Rusia, y su limitado potencial humano sólo pueden conducir a un resultado: la victoria final. La India puede y debe participar en esta victoria».

#### COMENTARIO INGLÉS SOBRE LA SITUACION DE LA INDIA.—Viene de Londres.

«La tragedia que vivimos en esta hora no debe considerarse como irreparable. Por el contrario, hemos de hacerle frente, sin enloquecernos», escribe Garvin en el «Sunday Express», comentando la situación de la India. Añade que no es preciso atacar con palabras irritadas al Congreso ni a la Liga Musulmana, ya que se ignoran los motivos de su determinación. La Gran Bretaña adquiere la responsabilidad de dirigir la guerra en la India, con conciencia tranquila y sin apesadumientos. «Jamás en ninguna época hubo tanta necesidad de efectuar este supremo esfuerzo por la paz y la conciliación, en medio del tumulto y la destrucción de la guerra. A pesar de este fracaso momentáneo, no podemos abandonar la India, y el esfuerzo debe ser renovado».

## Inauguración del servicio de viajeros en el ferrocarril de Calahorra a Arnedo

CALAHORRA, 12.—Ha sido inaugurado oficialmente el servicio de viajeros del ferrocarril entre Calahorra y Arnedo. En la estación, profusamente adornada con colgaduras y gallardetes de los colores nacionales, se hallaban congregados las autoridades, jerarquías y altos jefes de la línea, así como un enorme gentío, que ocupaban por completo la amplia explanada de la estación. Asistieron, entre otros, el Obispo de Calahorra, el director general de Ferrocarriles y Tranvías, gobernadores civiles de Logroño, Navarra, Zaragoza y Soria, gobernador militar de la provincia, presidente de la Diputación, etc.

Una vez que la comitiva ocupó los coches que componían el primer tren especial, la campana de la estación dió la señal de partida y el convoy partió a los acordes del himno nacional, que interpretó la Banda Municipal de Calahorra, y en medio de atronadores aplausos y vivas a España y el Caudillo. Fué un momento de verdadera emoción la interpretación de nuestro himno, que el público escuchó con religioso silencio y con el brazo en alto. El convoy estaba formado por tres coches

de viajeros, furgón y locomotora, unidades todas engalanadas con guirnaldas, flores y banderas nacionales. Majestuosamente arrancó el tren, que hizo su primera parada en el apeadero de Calahorra. El día, espléndido, contribuyó a realzar la importancia y solemnidad del acto. Siguió el convoy su marcha y en la estación de Autol sonaron de nuevo los acordes del himno nacional en medio de la alegría y bullicio del pueblo estacionado en el andén. El párroco pronunció unas sentidas palabras para saludar a las autoridades y jerarquías.

En tren sigue su camino entre los aplausos de los habitantes de la localidad, y atraviesa un túnel de 600 metros para llegar a Quel, en cuya estación se ha congregado también todo el vecindario. Se reanuda la marcha, y a las doce y cuarto se llega a Arnedo. En un sencillo altar improvisado en la estación se celebró el santo sacrificio de la misa. Termina el acto religioso y el señor obispo de Calahorra, revestido de pontifical, bendice el tren inaugural.

El convoy emprendió el regreso a Calahorra, y tanto en Arnedo como en las restantes estaciones, los vecindarios respectivos exteriorizaron de nuevo con vitores y aplausos su alegría y entusiasmo. El vecindario de toda la comarca aún tuvo después ocasión de aumentar su júbilo al enterarse de que el ferrocarril será prolongado hasta Estella.—CIFRA.

### Empresario

Antes del día 15 deberás hacer efectivas las cuotas del subsidio familiar y de aportación sindical, si no quieres que sean gravadas con un recargo del 10 por 100.

## GRAVES intoxicaciones

Perecen siete personas en Tarifa por ingerir cardos venenosos

TARIFA, 12. Siete personas han resultado muertas y otras diez gravemente intoxicadas por ingerir cardos venenosos. Los muertos son: Blas Mora Brocal, Francisco Ariza Cuenca, Manuel López Sánchez, Francisco Fuentes Fernández, Gregorio Muñoz Meco, Agustín Blanco Cañada y Joaquín Sierra Navarro.—Cifra.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Frente de Juventudes

Se pone en conocimiento de todos los camaradas pertenecientes a este frente de Juventudes, que van a dar comienzo inmediatamente los cursos gratuitos de Aeromodelismo en esta Escuela Provincial del F. de J.

Por lo tanto todos los camaradas comprendidos entre los diez y los quince años inclusive se pasarán a partir de la comunicación de este anuncio, por la Secretaría local del Frente de Juventudes para su alistamiento voluntario.

El instructor de Aeromodelismo,

## El campo y los mercados nacionales

El tiempo no ha podido ser mejor para los sembrados, ya que Marzo se portó como un perfecto caballero y lo que de Abril, hasta ahora, no viene en plan ruin, aunque ya es sabido que la ruindad de Abril puede ser a mediados o al fin.

De todos modos este año va habiendo primavera; y es que cuando hay invierno, y le ha habido de heladas tan seguidamente grandes, que no se recuerda otro, con temperaturas tan bajas y más seguidamente duras, aunque ha tenido la gran virtud de haber sido seco. Pues bien, habiendo invierno, hay primavera y hay verano; lo malo es cuando las estaciones vienen cambiadas o con exceso de lluvias.

De los sembrados no pueden venir mejores impresiones de todas partes. Están limpios, sanos, muy iguales, sin haber esas desigualdades propias de los años de encharcamientos; está todo sano e igualito, y lo que se sembró tarde, aunque de invierno, está perfectamente; y sólo en algunas parameras es donde no vienen del todo buenas impresiones porque el nacimiento fué defectuoso, y las extremadas y frías temperaturas dañaron algo, pero eso es en una pequeña excepción, y aun en esos sitios va ganando de día en día el aspecto de las plantas. También Aragón, las zonas fuertes, se quejan de que no va bien por no haber llovido, cuando en el resto de España y en Castilla mismo, ha llovido mucho con exceso hasta el extremo de darse algún encharcamiento, aunque sin daños. Y en Levante al afirmar que está bueno, sin embargo, dicen que las plantas (que equivalen ahora a como solemos tener en Castilla los sembrados por San Isidro), que se empiezan a quedar, pese a su hermosura, resintiéndose a causa de la falta de abonos especialmente de nitrato.

Y en este espejo podemos irnos mirando nosotros en las zonas realistas nacionales; que irán los sembrados muy bien hasta San Isidro, pero luego... pasará lo que pasa a los niños que los crían las madres, que mientras están mamando de ella va bien, pero si luego al crecer no comen lo debido, vienen las anemias y enflequecimientos con todas sus consecuencias. Esto, posiblemente, pase en esta campaña. Pero el que esto suceda sería doblemente de lamentar, porque hoy por hoy, el campo está sencillamente superior prometedor; de haber nitratos, de haberse sembrado la zona triguera normal de antes de la guerra sería éste un año de conseguirse 50 a 52 millones de quintales, con lo cual tocaríamos en España casi a racionamiento de medio kilo por persona de pan. Pero... ya vendrá el tío Paco por San Isidro en adelante... Si Dios quisiera que llegáramos a esa cifra triguera, seríamos los más felices de Europa los españoles. No hay que aplicarnos al cuento de la lechera y nos conformaremos con 35 millones; y que no nos falten, aunque los preparativos de cosecha son; sin ser optimistas, del tipo de 40 millones.

Andalucía tiene enorme presentación, hay sitios en que nos dicen que no caben las plantas en los surcos: Extremadura también casi lo mismo; de ambas Castillas viene el contento muy general; y solamente Aragón, Rioja y Navarra son los que tienen temores de fracasos por no haber llovido; pero aún, si lloviera en Mayo, se arreglarían estas zonas. De Levante hay muy buenas impresiones en la zona de Alicante y Murcia, especialmente, se echa encima una buena cosecha cuyas cebadas se empezarán a segar antes de 20 días. Y es región la murciana, la zona de Cartagena, que no hay términos medios: o se coge mucho o no se coge nada; y este año es de los primeros, porque llovió bien y a tiempo, por fortuna.

Se sembrados magníficos en casi toda España. Optimismo, optimismo, pero ese nitrato... Quien sabe si, efectivamente, este año será el primero de nueva era de las vacas gordas españolas... que bastantes flacas las hemos padecido.—CERES.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Circular número 67

La Secretaría General Técnica del ministerio de Industria y Comercio ha comunicado a la Comisaría General, respecto a precios de estearina, glicerina y oleína, lo siguiente: «Estudiado por la Oficina de Precios de este ministerio el expediente de referencia citada, incoado a instancia de los fabricantes nacionales de Estearina, Glicerina y Oleína relativo a revisión de los precios actuales de dichos productos como consecuencia del alza experimentada en el sebo de importación, esta Secretaría General Técnica, visto el informe del Sindicato Nacional de Industrias Químicas y en uso de las facultades que le están conferidas ha dispuesto disponer lo siguiente:

1.º Si el sebo puesto en fábrica resulta a un precio superior a 240 pesetas los 100 kilos, los precios de la estearina, glicerina y oleína serán los siguientes:

Estearina, 387 pesetas los 100 kilos.

Glicerina, 680 pesetas los 100 kilos.

El precio de la oleína será calculado por la siguiente fórmula:

$$Po = 270 + 2 (Ps 222)$$

en la que Po = precio de venta de 100 Lgs. de oleína, y Ps = precio de 100 kgs. de sebo puesto en fábrica.

2.º Si el sebo en fábrica resulta a precio inferior a las 240 pesetas por 100 kilos, los precios de la glicerina y oleína serán los siguientes:

Glicerina, 680 pesetas los 100 kilos.

Oleína, 300 pesetas los 100 kilos.

Y el precio de la estearina será calculado mediante la siguiente fórmula:

$$Po = 387 - 2,5 (240 - Po)$$

en la que Po = precio de venta de 100 kilos de estearina, y Po = costo en fábrica de 100 kilos de sebo.

En ningún caso podrán los fabricantes de estearina, oleína y glicerina aplicar los precios resultantes de la presente disposición sin que previamente hayan sido autorizados por esta Secretaría General Técnica los precios de costo del sebo puesto en fábrica para cada partida importada, a cuyo fin presentarán todos los comprobantes de dicho costo.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

SE VENDEN la casa número 5 de la calle de los Huertos, de dos plantas, y la número 21 de la calle de San Segundo. Dirigirse a Santiago Hernández. Parrilla, 2.

## SONETO

Yo la vida os diré del literato:  
cifrar toda su dicha en un soneto;  
vivir a un ideal, tenaz, sujeto;  
llegar a hacer del mundo el fiel retrato;  
beber con los que cobran el barato;  
brindar con los que viven vivir quieto;  
bucearlo todo con afán inquieto  
por dar a sus lectores un buen rato;  
tener que contestar a algunos zotes  
que apurarle pretenden con sus pitos  
no dando ningún mérito a sus dotes;  
morir pobre y por premio a sus escritos  
vivir en el magín y en los libretos  
de una docena escasa de eruditos.

El Caballero del Arco Mariscal.

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

### La cortesía de Bismarck

Uno de los principios diplomáticos de Bismarck era su absoluta cortesía.

Cuando el Gobierno francés decidió en el año 1870 la declaración de guerra, envió a su encargado de Negocios en Berlín, Lesourd, con el documento decisivo a Bismarck. Lesourd, que tenía una seriedad de muerte, aparte de las palabras formularias no habló nada; su expresión era gélida; y una vez que entregó el documento abandonó silencioso y severo la habitación.

Esto era demasiado para las ideas de Bismarck sobre la ticsura y la corrección y por ello se precipitó hacia la puerta, la abrió de nuevo, y le gritó en tono amistoso al encargado de Negocios francés: Mis afectuosos saludos para Madame Lesourd.

Bismarck gustaba de fumar mucho y bien. El día de la batalla de Koniggratz sólo tenía un cigarro y por cierto de tamaño extraordinario. El día pasaba lleno de expectación e impacencias y Bismarck quería regalarle con su cigarro una vez que se hubiera decidido la victoria. Pero de pronto vio a un pobre dragón postrado con una pierna destrozada. El pobre clamaba por algo que le aliviara. Bismarck se palpó todos los bolsillos sin encontrar nada que pudiese calmar al dragón, ni chocolate, ni licor, ni nada parecido, tan sólo el tan esperado cigarro puro. Lo sacó rápidamente, lo encendió y se lo puso al herido en la boca. La sonrisa se extendió en la cara de éste, expresando el agradecimiento por el consuelo recibido.

«Nunca en mi vida—contaba Bismarck—me ha sabido tan bien un cigarro como éste que no fumé.

### Los romanos y Alarico

Alarico, rey de los godos, marchó contra Roma a la cabeza de un numeroso ejército; intimidados los romanos quisieron entablar negociaciones para cuyo efecto le enviaron embajadores. Entre otras cosas le hicieron presente la situación de la ciudad diciéndole:

—¿No ves cuánta gente hay todavía en Roma?

Y Alarico respondió:

—Cuanto más espesa es la hierba mejor se corta.

En seguida les intimó que le entregasen toda la plata y el oro que existía en la gran ciudad.

—¿Qué nos dejas entonces—le preguntaron.

—La vida—contestó.

Pero al fin consintió en un armisticio.

¿Qué procedimientos!

Antiguamente en China cuando un Banco de crédito quebraba era costumbre degollar al director y a todos los empleados del establecimiento.

¿Tienen los negros mejor vista?

En un examen de 4.000 americanos para comprobar su aptitud como automovilistas se llegó al resultado de que los negros tienen «ojos

### Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

#### Nombramiento de maestros interinos

En sesión celebrada por esta Junta el día 10 del actual se acordaron los siguientes nombramientos:

De maestra interina de la Escuela nacional de niñas de Aldeavieja, de esta provincia, vacante con fecha 31 de marzo último por separación definitiva, al resolverse su expediente de depuración de la maestra propietaria, sustituida por imposibilidad física, titular de la misma, a doña Rufina Antequera Albarrán, número 37 de la lista de maestras aspirantes a interinidad de esta provincia, que venía desempeñándola hace más de seis meses como sustituta con medio sueldo, y la alcanzan, por lo tanto, los beneficios del artículo 62 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938.

Y de maestro interino suplente, con sueldo de 3.333,33 pesetas anuales, dos tercios del de 5.000 pesetas correspondiente al maestro propietario por encontrarse este detenido, de la Escuela nacional graduada de niños de El Tiemblo, a don Lázaro Hernández y Hernández, único aspirante de la lista de maestros sustitutos o suplentes con sueldo inferior al de entrada.

El presidente de la junta, P. A., Lucía Zamora.—El secretario, Pablo Pérez.

### Patronato de Huérfanos de Médicos

#### «Becas Carlos María Cortezo»

Creadas por el Patronato de Huérfanos de Médicos las «Becas Carlos María Cortezo» para oposiciones, se pone en conocimiento de los huérfanos de médicos comprendidos entre los 17 y 30 años que deseen optar a las mismas. Los pliegos de condiciones se hallan expuestos desde este día en todos los Colegios de Médicos de España, a donde pueden dirigirse en solicitud de informes, como asimismo en las oficinas del Patronato, calle de Velázquez 10.

El plazo de presentación de instancias termina el día 25 del corriente mes de abril.

### CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAL

de gato». Se decidió hacer ensayos más detenidos; se dejó a oscuras a siete blancos y a siete negros. Un médico que se hallaba a unos 40 metros de ellos sostenía un palo en la mano, en cuya punta estaba sujeto un trozo de cartón blanco. Todos los negros pudieron indicar exactamente si el palo se hallaba en posición vertical u horizontal, cosa que no pudieron hacer los blancos hasta que el médico se les acercó a una distancia de 15 metros.

## Desde Barco de Avila

### Notas religiosas

Abarcan estas notas todo el mes de marzo y los días de Semana Santa.

Desde el día 11 de ese mes El Barco de Avila ha vibrado fuerte y fervoroso a impulsos de su tradicional sentimiento católico. Ese día dió principio la novena de San José que resultó solemnisima con exposición mayor de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, reserva y cánticos por un coro de jóvenes dirigidas por la inteligente señorita Andray. Y todo ello tuvo como digno remate y corona la fiesta del 19 que consistió en Misa de Comunión, Misa solemne, y por la noche sermón. Ese día recibieron el Pan Eucarístico 310 personas. El altar del Santo Patriarca estaba deslumbrador por las luces y flores que en él habían colocado con mucho gusto las hábiles manos de la señorita Julia Atienza ayudada de otras señoritas de la villa.

Novenario de Dolores.—Con igual solemnidad, concurrencia y fervor, y ante la imagen de la Dolorosa colocada muy bien y adornada con el cuidado y esmero que es tradicional ya en las señoritas Albí, comenzó el día 19 el novenario de los Dolores de María Santísima, que fué deslizándose envuelto en un fuerte y fervoroso ambiente de Penitencia y Sacrificio; ambiente que subió de tonos e intensidad los días 23, 24, 25, 26, sermón del Sacrificio Nacional, celebrada en Barco de Avila todas las noches con silencioso y conmovedor Via crucis por las calles principales; en el que formaba casi todo el pueblo, presidido por sus dignas autoridades. Impresionaban aquel orden, aquel silencio interrumpido a intervalos por los rezos del sacerdote y los sentidos cánticos de penitencia y de perdón de todos los devotos.

Mas esa fuerte impresión subió de punto y culminó en la noche del Viernes de Dolores al ir acompañándonos en el Viacrucis la patética imagen de la Dolorosa, llevada en hombros por los jóvenes de Acción Católica; y sobre todo, en aquel inolvidable momento de la plaza pública cuando, colocadas la imagen de la Virgen y el Santo Crucifijo en sitio estratégico, fuimos todos desfilando delante de ellos para estampar un ósculo de amor reparador y penitente en los pies del Redentor, luego de haber hecho filial reverencia a la imagen de la Virgen, que nos contemplaba como Madre de Piedad y Misericordia.

Así terminó en esta villa esa Semana del Sacrificio, que tuvo al mismo tiempo notas salientes de caridad y amor al prójimo en las limosnas en metálico y en especie que se dieron a los pobres de la localidad. ¡Looado sea el Señor, que con su gracia ha movido a dolor y comprensión los corazones de estos vecinos, y al amor y compasión de sus menesterosos! ¡Así se hace religión, familia, patria! ¡Pueblos que así se portan serán necesariamente bendecidos de Dios!

Semana Santa.—Ese ambiente de sacrificio y penitencia de la Semana de Pasión tenía necesariamente que influir en los entendimientos y corazonas de estos paisanos de San Pedro del Barco; y por ello en los días de la Semana Mayor tenía que notarse en todos los momentos esa influencia.

Ya el Domingo de Ramos la afluencia al templo parroquial fué numerosísima tanto en la comunión de la misa primera (más de 400 comuniones) como en la misa mayor. A ésta asistieron las dignas autoridades, funcionarios, maestros con sus escuelas, elemento oficial, casi todo el pueblo. La procesión de Ramos resultó vistosísima y devota.

El Miércoles Santo se celebró la fiesta de la Victoria, que ya nos ha descrito «Resilio» con su acostumbrada galanura de estilo y justeza de frase en EL DIARIO DE AVILA.

El Jueves Santo, Viernes Santo y Domingo de Resurrección tuvo el

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por ocultación de cereales y leguminosas ha sido sancionado el vecino de Mombeltrán, Francisco González Morcillo, con multa de OCHO MIL pesetas prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 34 kilos de judías, 32 de garbanzos, 10 de cebada, otras 50 fanegas de cebada, 20 kilos de harina de cebada y 10 fanegas de trigo, a todo lo que se le ha dado el destino legal poniéndolo a disposición de los organismos correspondientes.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 71 kilos de trigo ha sido sancionado el vecino de Navas del Marqués, Antolín Azafredo Herranz, con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 102 kilos de trigo ha sido sancionado el vecino de Navas del Marqués, Teodoro Herranz Rodríguez con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por ocultación de 258 kilos de garbanzos ha sido sancionado el vecino de Pascualcobo, Francisco Gómez García, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Barco tonos de gran ciudad en lo religioso. La asistencia a los sermones y procesiones fué algo inusitado y que confortaba el ánimo. El orden y recogimiento en esos actos, sobre todo en el Via-Crucis del Viernes Santo que tuvo lugar a las cinco de la mañana, eran grandes y muy acentuados. La noche del jueves permaneció abierto el templo toda ella velando el Monumento un buen número de señoras, señoritas, caballeros y jóvenes de Acción Católica. El señor párroco dirigió la Hora Santa de diez y media a once y media...

El ambiente de esos días respiraba aún más, si cabe, que en la semana de Pasión, sentimientos de penitencia y dolor.

Llegó por fin, el Domingo de Pascua con sus notas de alegría y de triunfo; y así le celebró El Barco de Avila. La misa de las nueve, que era solemne y a la que precedió en la plaza pública, donde los días antes se encontraron afligidos y llorosos, Hijo y Madre, el encuentro también pero ya lleno de luz y de alegría de los mismos Hijo y Madre; la misa repito, de las nueve se vió igual que los actos de los días anteriores conmovidísima y devota. Predicó en ella el señor párroco, que habla predicado el sermón del Mandato. Los sermones de Pasión y Soledad los pronunció el señor coadjutor de la parroquia. Tanto uno como otro han procurado enervorizar a sus oyentes, los cuales repondieron muy bien a los esfuerzos de dichos sacerdotes.

Antes de terminar esta crónica no se olvide consignar que este año la villa de El Barco ha cumplido con el precepto pasqual no sólo en lo que respecta al elemento particular, sino al elemento oficial como tal. Y así se ha confesado el Ayuntamiento y sus dependientes uno de los días. Otro el Juzgado, Guardia Civil, escuelas, Falange, comedor de Auxilio Social, etc. etc. Todo ello en el plan oficial como ordenado complemento de aquel acto, oficial y público, de penitencia y perdón que tuvo lugar en la plaza aquella inolvidable noche del Viernes de Dolores.

El Barco de Avila con sus cultas y dignas autoridades y demás elementos oficiales, sin olvidar a la cofradía de la Santa Vera Cruz, que ha sabido estar siempre puntual y fervorosa en su puesto, ha colocado su justa fama de católica villa más alta, si cabe, con la Semana del Sacrificio y Semana Mayor.

¡Enhorabuena a todos! ¡Y adelante en el camino emprendido! ¡Así se engrandecen los pueblos! ¡Servir a Cristo es reinar!

UNDER WOOD



### TALLER OFICIAL

Reparación y reconstrucción de toda clase de máquinas de escribir, sumar y calcular.—Abonos de limpieza y conservación.—Garantía.—Academia de Mecanografía.

SAN SEGUNDO, 26.—TELÉFONO 115.—AVILA

## Enlace estratégico de Alemania y el Japón

Hace unos días el popular periódico inglés «Daily Mail» decía que «los beneficios obtenidos por los éxitos militares de Alemania y del Japón se complementan». Y añadía: «Si la industria del uno y los productos del otro país pudiesen ser fundidos en un conjunto la suerte del mundo quedaría decidida». A las formidables conquistas conseguidas por Alemania y el Japón solo les falta un lazo de unión para poder influir rápidamente en la decisión de la lucha.

Los planes estratégicos de Alemania y del Japón en los primeros meses muy bien pudieran tender a conseguir esta unión fronteriza que establezca la unidad lo mismo en el terreno militar que en el económico entre las potencias firmantes del Pacto Tripartito.

Esta empresa que en verdad puede parecer extraordinariamente difícil y en extremo ambiciosa presenta por otra parte, tan tentadoras perspectivas que no podría extrañar que los ejércitos de Alemania y del Japón se lancen a lograrla. Los dos obstáculos que habría que vencer para llegar a este resultado de establecer una unión real geográfica entre el nuevo orden europeo y el asiático sería la resistencia bolchevique y la de la India. Las condiciones en que se encuentran uno y otro ejército, el alemán y el japonés, para acometer esta gigantesca empresa no pueden ser más favorables y no es de suponer, por tanto, que se desaproveche la magnífica coyuntura que se les presenta a los Estados Mayores alemán y japonés para realizar el más vasto e importante plan de operación de toda la guerra.

Las razones por las que Alemania y el Japón se encuentran en favorables condiciones para desarrollar esta campaña, por así decirlo, unifi-

cada, no hace falta siquiera enumerarlas, pues de sobra es conocida la superioridad en que se encuentra el ejército alemán frente al bolchevique al extenderse la primavera por los campos de Rusia. Si Alemania al producirse en junio del pasado año la invasión de Rusia pudo lograr los resultados que alcanzó desde su punto de origen, excusado es el señalar las ventajas en que hoy se encuentra el reanudar las operaciones partiendo de unos puntos de apoyo tan importantes como San Petersburgo, Kiev y Karkov, así como tampoco puede tener comparación la capacidad material del ejército alemán que se ponga ahora en movimiento en relación con el que emprendió el primer ataque contra Rusia.

No se olvide que durante casi un año millones y millones de hombres y miles de fábricas han estado trabajando incesantemente para dotar al ejército alemán de medios de combate en tal proporción que ni siquiera cabe imaginárselo. Por otra parte la favorable situación estratégica en que se encuentra el Japón para emprender en un momento dado su ofensiva contra la India no puede ser más evidente. El anillo de conquistas que ha ido rematando el ejército nipón en un frente de más de tres mil millas tiende a aprisionar, a sujetar dentro de él dos puntos que llegados su hora les será difícil punto menos que imposible el conseguir librarse de verse envueltos en él. Y estos dos puntos son la India y Australia.

Las condiciones estratégicas pues, en que se encuentran Alemania y el Japón para conseguir una unión geográfica son lo suficientemente inquietantes para que el «Daily Mail» pueda con sobrada razón dar su voz de alerta.—(Jota).

## SINTONIA

Por Manuel Suárez Caso

Reproducimos el artículo de Manuel Suárez Caso, redactor de «Córdoba» que ha merecido el premio «Tomás Polo Gallego».

Andalucía se esponja en la primavera presentada. En el pueblo abierto —que si las calles se cierran es por jugar al escondite con el sol— los olivos severos son comba desplegada al exterior. De «n» en fondo, como una infantería sin medida frontal. Siempre en pie, por esa exigencia permanente de toda disyuntiva telúrica. Por la ventana abierta llega a la clase primavera presentada en vahos y en canticos. Y en cánticos. El profesor es joven, pálido —olivo sin años— y nervioso. Y habla persuasivamente, cautivador. La calle es toda silenciosa; toda rumor y de paz. El rumor forma en los pueblos el silencio de las siestas al sol. Y el profesor, joven, pálido, habla. Alguna tarde no se cife a la mecánica pedagógica. Alguna tarde habla mucho...

Toda armonía es, en origen, disciplina. Las cosas están en su sitio por una voluntad de permanencia. La armonía, pues, nuestro tema de hoy.

Podéis acercaros a esa ventana. Todo os parecerá armónico, perfecto, exacto. En esta tarde sosegada, el aire tibio es ingenio y nos cuenta el secreto de toda canción.

(Hizo una pausa y dió a prender su mirada al paisaje).

Quizá no sepáis vosotros de una diferencia esencial que define a los pueblos a la hora del canto. Es una diferencia que va con las latitudes geográficas y que presenta unas realidades irrecuables. El canto es masa en los pueblos nórdicos. Su folklore exige una interpretación orfeónica ampliamente orquestal. Allí cantan siempre, a varias voces. Y la polifonía demanda, así, una disciplina, una sumisión a la mano directa

una condescendencia hacia la voz que está a nuestra derecha, a la voz que está a nuestra izquierda, a las voces que nos rodean. El individualismo, la voluntad personal, la disidencia, no pueden manifestarse ni en una décima de tono. Los países nórdicos son los de los grandes orfeones, los de las grandes masas corales, los de las grandes orquestas. Por el contrario, en el Mediodía el canto es individual.

El individuo no precisa de nadie para lanzar su copia ni a nadie entrega su ayuda. Canta solo, aisladamente. Es, pues, divergente. No hay en él disciplina colectiva alguna. Si acaso, puede tener una disciplina íntima. Aunque tampoco, porque derivaba hacia la interpretación personal en el giro exclusivo, acentuando así el individualismo.

(Hizo otra pausa. Plegó con las manos sus cabellos y siguió).

En nuestra España podéis observar la diferencia. Aquí, en el Sur, el canto es individual. Es probable que de Madrid para abajo no exista un orfeón consistente. En realidad, el folklore de estas regiones no se presta a ello. Y ésta ya es la misma razón. Hacia el Norte, por el contrario, abundan las masas corales. El individuo busca la compañía para el canto. Cataluña, la región vasca, Asturias, Galicia... La misma Castilla, que por algo inicia siempre la empresa histórica. Allí se canta a coro. Existen unas masas armonizadas, disciplinadas en la música... ¡Y si supiérais lo que puede conseguirse con una pasión permanente por el canto en coros e incluso con el canto individual...! Ya sabéis que vengo de un pueblo de Castilla. Del extremo septentrional de Castilla, al lado de acá de los Pirineos. Allí quise hacer un experimento. Y lo hice.

Escogí, al azar, doce de mis alumnos. Niños todos. Diez, doce años. Al final de la clase, aquellos muchachos quedaban conmigo. Había seleccionado una composición folklórica regional—pirenaica, pura; me traía recuerdo de Bernardo del Carpio—y empecé la penosa tarea de enseñársela a los doce alumnos. Era claro, canción a varias voces. Mi labor fué terca. Hacia unos estudios psicológicos a los que no quería renunciar. Ellos habían de aprender la «voz» correspondiente a su «cuerda» respectiva. Hube de empezar por prepararlos uno a uno. Derroché mis energías y es posible que en alguna ocasión, exaltado, les tratara con dureza. Pero yo observaba. Uno cualquiera chocaba con dificultades, y yo lo modelaba, lo «hacia» poco a poco. No perdía detalle. Lo observaba todo, repito. Veía la angustia del muchacho. Veía cómo su boca iba en busca del movimiento exacto. Cómo se esforzaba su garganta en hallar la modulación. Cómo se hinchaban en la garganta las venas infantiles. Cómo se producía la tensión de los nervios, que se acusa en todos en la nariz, en los ojos, en las orejas... Hasta en los movimientos imperceptibles y eléctricos del pelo. Y luego, a la hora del ensayo, por «cuerdas», cómo temblaba el que se perdía de tono y cómo, acuciantemente, buscaba la suma armónica—el anonimato—en que las individualidades son, no un conjunto; una sola individualidad. Era la disciplina. La armonía. Era, en la «cuerda», la sumisión. Más tarde, en los ensayos generales, eran los diversos grupos—esto es, las «cuerdas»—los que se angustiaban y buscaban su exacta línea melódica. Era ya la sumisión de las fracciones, que tenían su cometido peculiar, pero que obedecían al mando único.

Enmudeció el profesor, sobremana agitado, al tiempo que por la ventana penetraba, tenue, apagada, a ráfagas—porque la traía la intermitencia de la brisa, con olor a tierra húmeda de primavera—, una voz infantil:

... con la camisa nueva  
... bordaste... ayer...

El profesor escuchó un momento y su rostro se iluminó. Era como si la canción le rociara con frescores de agua. Y siguió su perorata pausadamente.

Llegué a dar el alta a mi pequeño orfeón. La canción era ya exacta en ellos. Y ellos eran armonía exacta: canción pura. Pero no terminó aquí mi experimento. Lo completé con dos derivaciones, que eran mis objetivos concretos. De nada me hubiera servido lo primero si preconcibidamente no aspirase a algo más.

La primera prueba consistió en enseñar la instrucción militar—esos movimientos sencillos y primarios que en los cuarteles aprende de llegada todo soldado— a los doce alumnos de mi orfeón y a otros doce que escogí entre los más despabilados. Empecé por los primeros. A la salida de clase se quedaban conmigo. Unas tablas hacían de fusiles. Las lecciones las había limitado a media hora diaria exactamente. Mostraron—aquellos doce cantores—una facilidad asombrosa para el movimiento rítmico. A los cinco días evolucionaban con la máxima perfección. Al sexto día empecé con los otros doce. Su torpeza no me exasperaba. Me hacía sonreír, aunque ellos no se enterasen. A los diez días los dejé. Habían aprendido muy poco. Era, a la postre, lo que yo esperaba.

(La ventana recoge ahora la voz infantil de antes. El canto viene de más cerca, y de él ya no se pierde una nota, una sílaba...)

... banderas victoriosas  
al paso alegre de la paz

El profesor se entusiasma, cobra empuje. Domina, disciplinado, su vendaval interior. Pero habla ya aceleradamente, a toda prisa.

Mi segunda prueba fué más sencilla. Y más corta. Abrí, en plena clase, los amplios ventanales. Daban a poniente. Con el olor a espigas invadió la habitación el martilleo de la fragua próxima. Eso buscaba. Entonces pregunté la lección a un alumno cualquiera. Me respondió tímidamente, apocadamente, medroso y nerviosamente. Con una voz ganada por la vacilación, sin regularidad alguna. Casi no le oía. Luego pregunté a uno de los doce componentes de mi coro. Me contestó rítmicamente, severamente. Con inflexiones, con cadencias sonoras. No se oía el martilleo. Se le oía a él, al alumno, que dominaba los ruidos y llenaba con su voz—justa—la habitación. Repetí la prueba cinco o seis veces. Primero, uno cualquiera; detrás, otro del pequeño orfeón. Y el resultado fué siempre el mismo. Había demostrado—me había demostrado—que con la canción—con la disciplina inicial... y parcial—, además de soldados—aquellos doce—se hacían capitanes o gentes de mando—aquellos doce—.

(La voz del niño está casi bajo la ventana. Es contrapunto a la palabra encendida del profesor. En la pauta, el himno golpea las paredes blancas de la clase. Si antes lo terminó debió empezar de nuevo:

Cara al sol, con la camisa nueva...)

Porque la vida, la armonía, la disciplina, nos dan esta sonrisa de la canción a pecho abierto... Pero nos exigen, también, el riesgo. La Patria es otra vida y tiene asimismo sus riesgos. Por eso nuestra armonía es siempre para ella. Algún día se comprenderá que la canción es el mejor camino de disciplina de la juventud, de la niñez. Y camino fácil, alegre: ¡musical! Y algún día se comprenderá que la canción, en la niñez, en la juventud, encarrilará las voluntades en la disciplina inicial para esta otra disciplina—que se manifestara espontáneamente, sin que siquiera nos demos cuenta—que la Patria nos exige para ella. Para su grandeza, para su quehacer. Y también para el riesgo, para la muerte...

(Una detonación tembló en los oídos y en los cristales y cortó la palabra al profesor. La resonancia escapó para caer—eco—sobre los olivares. El profesor se lanzó a la ventana y tras él fueron varios alum-

## Jefatura de Milicias del Distrito Universitario

Milicia Universitaria

En el «Boletín Oficial» del Estado núm. 92 se publica el decreto de 14 de marzo de 1942, por el que se aprueban las instrucciones par el reclutamiento y formación de la oficialidad y clases de complemento. En la disposición transitoria se expresan de interés para todos los estudiantes de reemplazos de 1941 y anteriores, que se encuentren en caja disfrutando prórrogas de incorporación a filas de segunda clase por razón de estudios que cursen o hayan cursado en alguno de los centros de enseñanza superior relacionados en el artículo 4.º de estas instrucciones y aspiren a ser oficiales de complemento podrán acogerse al régimen establecido, por estas instrucciones para los pertenecientes a los reemplazos de 1942 y siguientes. Lo solicitarán dentro del plazo de 15 días mediante instancia dirigida al jefe de milicias del Distrito Universitario en que cursen sus estudios o en que residan si ya hubiesen terminado la carrera, en las que harán constar:

Nombre y dos apellidos y el nombre de sus padres, pueblo, partido judicial y provincia en que fueron alistados.

Caja de Recluta y reemplazo a que pertenecen; y si tienen concedida prórroga de incorporación a filas de segunda clase.

Acompañarán a sus instancias: Certificado de matrícula en el centro de enseñanza en que cursen sus estudios o de haber terminado en ellos la carrera.

Copia certificada de su clasificación personal que, en relación con el Movimiento Nacional, le fué adjudicada en cumplimiento de lo dispuesto en la circular del ministerio del Ejército de 20 de diciembre de 1939 (D. O., núm. 68 y «Boletín Oficial» del Estado núm. 356), ordenando el alistamiento de los pertenecientes a los reemplazos de 1936 a 1941, ambos inclusive, procedentes de zona liberada.

Los jefes de milicia de Distrito Universitario examinarán las peticiones de los solicitantes y previa la información de conducta personal que en los casos dudosos estimen necesaria concederán su ingreso en la Milicia Universitaria. Recibirán la I. P. S. correspondiente al segundo año escolar en los que se encuentren actualmente en el segundo, penúltimo y último año de la carrera y los que la hubieren terminado. Los que estén siguiendo los cursos restantes la recibirán en el curso escolar de 1942-43.

El plazo de admisión de instancias en esta Jefatura de la Milicia. Avenida General Mola núm. 77, finalizará el 17 del mes en curso.

El teniente coronel, jefe de la milicia del Distrito Universitario.

## Herniados

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado SUPER-OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retienen totalmente la hernia, sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extrema prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 15 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor don Zacarías Velázquez Lobo, San Segundo, 1, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla de Cataluña, 34, pral.—Barcelona. (Censura C. de Sanidad núm. 1646)

nos. En el aire flotaba aún, segura de sí, la última estrofa que cantara aquel niño:

...me hallará la muerte si me lleva...

Una pistola, humeante y negra, corre en manos criminales a la búsqueda de una esquina protectora. En la calle retuerce su agonía un niño. El que cantaba: Tomás Polo Gallego).

## La guerra en EUROPA y en AFRICA

### Partes oficiales

#### Parte alemán

Cuartel General del Führer, 12.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En la península de Kerch han fracasado nuevos e importantes ataques enemigos, apoyados por carros blindados y aviación; catorce carros de asalto fueron aniquilados. Los aviones bombarderos alemanes han atacado las instalaciones portuarias de la costa del Cáucaso y han averiado un gran buque de pasaje soviético con sus bombas.

En los sectores central y septentrional del frente oriental, el enemigo repitió en distintos puntos sus ataques, sin lograr éxito alguno.

En el Océano Ártico los bombarderos alemanes atacaron un convoy enemigo protegido, incendiando a dos barcos mercantes y resultando otro averiado.

En África del Norte, viva actividad de la artillería y de reconocimiento. Aviones pesados y ligeros, de combate, atacaron en la Marmárica, con éxito, los caminos de unión con la retaguardia británica. Los cazas que les acompañaban derribaron en el curso de combates aéreos seis aparatos enemigos.

Durante los ataques aéreos contra las instalaciones militares de la isla de Malta, un destructor británico recibió varios impactos de bombas. Los cazas alemanes derribaron en combates aéreos, sobre la isla, trece aviones ingleses.

Un destacamento de la S. S. ocupó el 5 de abril una posición, aniquilando al enemigo y haciendo volar un carro blindado.—EFE.

#### Parte italiano

ROMA, 12.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«En el frente de Cirenaica, viva actividad de patrullas y de artillería. Destacamentos armados destruyeron en el curso de combates desarrol-

dos en los días últimos, dos aviones enemigos, un tercero resultó alcanzado por la D. C. A., en Benghasi, y se estrelló contra el suelo. Su tripulación, compuesta por un oficial y cinco suboficiales, fué hecha prisionera.

Durante violentas y victoriosas acciones de bombardeo contra los objetivos de la isla de Malta, los cazas alemanes derribaron en brillantes combates aéreos trece aparatos británicos.

En la costa Sur de Sicilia, un avión enemigo se vió obligado a amarrar. El personal de a bordo, compuesto de cinco hombres, fué capturado.

Uno de nuestros aviones ha hundido en el Mediterráneo, a pesar de la intervención de la caza enemiga,

un buque mercante de 10.000 toneladas.—EFE.

#### Parte inglés

LONDRES, 12.—El Ministerio del Aire comunica:

«Escuadrillas de cazas y un pequeño grupo de bombarderos han volado sobre el Norte de Francia durante la tarde de hoy, domingo. La estación de clasificación de Kazebrouck fué bombardeada y se observaron explosiones en los objetivos. Nuestros aparatos encontraron a gran número de cazas enemigos y se desarrollaron numerosos combates, en el curso de los cuales fueron derribados cuatro aviones alemanes. Nosotros perdimos un bombardero y 13 cazas, pero se sabe que los pilotos de dos de ellos se han salvado.—EFE.

### Auxiliares Correos -- Auxiliares Hacienda

Publicado en el «B. O.» convocatoria centenares de plazas ambos Cuerpos. Se admiten señoritas. No se exige título. Cupo libre. Sueldo, 4.000 pesetas. Regalamos programas. CONTESTACIONES rigurosamente ajustadas. Infórmese gratuitamente dirigiéndose a

ACADEMIA MURO-Correo, 4.-MADRID

## GANADEROS

rohibido y sancionado el empleo de la pez y del alquitrán en el mercado de la ganadería lanar,

VOOL

aprobado por el Servicio Nacional de Ganadería y por el Instituto de Biología Animal, ofrece las máximas garantías.

Pídalo a su habitual proveedor. Preparado por «Productos VOOL», Serrano, 59.—MADRID

## Gasógenos «LUMA»

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entrega inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.

# Homenaje al VICARIO DE JESUCRISTO

PIO XII SUCESOR DE SAN PEDRO

Toda la dignidad, todas las prerrogativas del Romano Pontífice provienen de ser el sucesor de San Pedro, a quien Jesucristo constituyó Cabeza visible de su Iglesia: importa mucho, por lo tanto, dejar bien sentada esta verdad, que el derecho de sucesión en el Primado de la Iglesia corresponde y está vinculado a los Obispos de Roma. Mas antes de entrar en el fondo, conviene aclarar algunas cuestiones, que si bien hoy no se discuten ya, contribuyen no poco a dilucidar la verdad fundamental.

Antes, pues, de demostrar que el Papa, Obispo de Roma, sea el Sucesor de San Pedro, hemos de presuponer y tener por cierto: 1.º que San Pedro estuvo en Roma; 2.º, que murió también en Roma; 3.º, que fué Obispo de Roma; y 4.º, que una vez fijada allí su silla, no la trasladó jamás a otra parte; de estos cuatro hechos solamente el último se requiere, y es suficiente para establecer el Primado del Romano Pontífice. Efectivamente, que el primero ni sea necesario ni suficiente se deduce con toda claridad de lo que observamos a diario, pues son muchísimos los Obispos que frecuentan la ciudad de Roma, y de ninguno se ocurre a nadie decir que sea Romano Pontífice. Obispo de Roma; y por el contrario varios Romanos Pontífices jamás tuvieron su Sede en Roma, como sucedió durante los setenta años que el Pontificado Romano estuvo en Aviñón, pues ordenados en Francia, allí permanecieron hasta su muerte. Respecto del segundo, que ni se requiere, ni es suficiente tampoco, lo prueba el hecho de que varios Romanos Pontífices murieron fuera de Roma; el tercero hemos dicho que se requiere, si, pero no es suficiente, como se deduce del mismo San Pedro, que fué primeramente Obispo de Antioquia; pero después trasladó la Silla a Roma, y desde este momento cesó el Primado en los Obispos de Antioquia; sigue de aquí, por lo tanto, que solamente se requiere el cuarto, y éste es suficiente, a saber, que San Pedro fué Obispo propio de Roma hasta su muerte.

No podemos abrigar la menor duda acerca de estos cuatro hechos que son verdades evidentes; y demuestra el primero la Epístola primera del mismo San Pedro, que escribió en Roma, y en ella saluda a los judíos fieles que vivían entre los gentiles, a quienes va dirigida. Respecto del segundo, esto es, que el Príncipe de los Apóstoles, no sólo vino a Roma, sino que allí sufrió el martirio por la gloria de Dios, lo pone de manifiesto su gloriosa sepultura, para visitar la cual jamás se interrumpen las peregrinaciones, prueba evidente de que todo el mundo católico lo tiene por cierto.

Finalmente, que San Pedro ejerció su Episcopado en Roma hasta su muerte, lo cual abraza los dos últimos extremos, parece indicarlo primeramente la suma dignidad de la Iglesia Romana: siempre ha sido considerada por todos los cristianos, y aún por sus enemigos, como la primera y principal; lo que no se explica, según confesión de estos, ni puede aducirse otra razón de esta excelencia, sino que el Lugarteniente de Cristo fué su Pastor Propio y Obispo, hasta que en la misma fué martirizado.

Por otra parte, si San Pedro no fué Obispo de Roma hasta su muerte, está todavía sin averiguar dónde fijó su Silla desde que la trasladó de Antioquia: solamente hay dos Iglesias que afirman la residencia de San Pedro en las mismas, la de Antioquia y la de Roma; de donde deducimos con toda lógica que ejerció el Episcopado en Roma hasta que murió, o que no fijó su Silla en ninguna otra parte desde que la trasladó desde Antioquia.

Valentín Cid.

**Sánchez Prieto**  
MEDICO  
Piel-Venereas-Sifilis

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Entronización de la Sagrada Comunión Pascual de los enfermos del Hospital Provincial

Se celebró ayer con el esplendor tradicional

Ayer tarde, a las cinco, tuvo lugar el solemne acto de entronización de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el nuevo salón de la Juventud Femenina de Acción Católica Abulense.

Al acto asistió el Excmo. señor obispo; don Castor Robledo y don Eduardo Martínez, magistrado y lectoral, respectivamente, de la Santa A. I. Catedral, los señores párrocos respectivos de San Pedro y San Juan, don Valentín Cid y don Aniceto Morcillo; el director del secretariado de Acción Católica D. Antonio Alfia, don Juan Antonio Moreno, el presidente de la Rama de Hombres de Acción Católica, don Francisco González Rojas y demás representaciones de las diversas Ramas de Acción Católica y las afiliadas de la Juventud de Acción Católica.

El Excmo. señor obispo hizo la entronización de la Sagrada Imagen y pronunció un sentido discurso.

La señorita Carmen Sánchez Merino, presidenta de dicha Juventud Femenina, leyó unas inspiradas cuartillas de expresión de amor al Sagrado Corazón de Jesús por cuyo reinado social trabaja con ardor la Juventud de Acción Católica.

El acto resultó muy conmovedor al final del cual el Excmo. señor obispo y demás personalidades y asistentes visitaron el nuevo salón interesándose por sus instalaciones y haciendo votos por los mayores éxitos proselitistas de las piadosas jóvenes de Acción Católica.

ARRIENDO en Campo Azávaro (avila), pastos; dos dehesas linderas para quinientas vacas y seis prados doscientos carros hierba. Leandro Martín, Paseo San Roque 30. Avila.

## C. N. S.

### Sindicato Nacional de Ganadería

Ciclo de Industrias Cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy, con destino al suministro de cartillas.

Novillos .....	1
Novillas .....	1
Vacas .....	7
Terneras .....	35

SE HA PERDIDO un novillo de 3 a 4 años, de pelo negro, con alguna rozadura en las corvas de las rodillas. Se ruega a quien lo tenga comunique a Esteban Sáez Gómez, en Adanero, Tél. n.º 4.

## Una excursión de estudiantes franceses visita nuestra Ciudad

Llevamos grata impresión de los lugares teresianos que en ella se guardan.

A las dos horas de la tarde de hoy ha llegado en autocar, procedente de El Escorial, una excursión de 25 estudiantes universitarios franceses de ambos sexos, que recorren algunas de las ciudades españolas en plan de turismo.

Les acompaña en su expedición el director del Instituto Francés de Madrid, Mr. Guinaré.

En una corta entrevista con ellos tenida nos han manifestado «que llevan grata impresión de su visita a las ciudades españolas: Zaragoza, Escorial, Madrid, etc., etc., de un modo especial de esta Ciudad mística abulense que guarda los valores teresianos que estiman en mucho y que ellos ya conocían a través de sus estudios». «Marchamos —nos han dicho— muy satisfechos de las horas pasadas en Avila, ciudad impregnada de misticismo y silencio

## La Comunidad Pascual de los enfermos del Hospital Provincial

Se celebró ayer con el esplendor tradicional

En ella recibió por primera vez el Sagrado Manjar una angelical niña asistida en el Establecimiento

Atentamente invitados por el Ilustrísimo señor presidente de la Excelentísima Diputación Provincial don Rafael González González, asistimos ayer a la emotiva función religiosa que se celebró en el Hospital Provincial con motivo de administrarse la Comunidad Pascual a los enfermos del mismo.

A las nueve de la mañana, comenzó el acto con una misa en la capilla, que fué oficiada por nuestro amadísimo Prelado, doctor Moro Briz, asistido por don Ferreol Hernández, maestro de ceremonias de la S. A. I. Catedral y don Esteban Sánchez Magarzo, capellán de la Casa de Misericordia.

El interior de la capilla presentaba un magnífico aspecto profusamente iluminado y adornado con flores, principalmente en el altar mayor, en que se revelaba el gusto artístico y delicado de las beneméritas Hermanas de la Caridad que, con la cooperación del personal del hospital, se desvivieron porque su labor decorativa resultara superior a otros años.

La iglesia se hallaba totalmente llena por numeroso público encontrándose entre éste las hermanas del establecimiento y de la Casa de Misericordia; alumnas de los colegios de enseñanza, y médicos y personal del Hospital.

Presidieron el ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación, don Rafael González; el ilustrísimo señor director de la Academia de Intendencia, don Mariano Aranguren Landero; el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia provincial, don Rufino Gutiérrez; el alcalde accidental del excelentísimo Ayuntamiento, don Enrique Abóin; el señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil; El señor delegado de Hacienda; el comandante, don Luis Fajardo en representación del Excmo. señor gobernador militar; los gestores de la Excmo. Diputación, don Lorenzo Muñoz y don José Sánchez Monge; el comisario de Guerra, señor Kreisler; el médico cirujano del Hospital, D. Florencio Tejerina; y el antiguo administrador del mismo, don Vitaliano Arés, concejal del Excelentísimo Ayuntamiento.

Los maceros de la Excmo. Diputación se colocaron frente al altar. Durante la santa misa fueron cantados bonitos motetes por un grupo de seminaristas, acompañados al armonio por don Antonio Martín.

Al alzar, la banda municipal de música, que se hallaba próxima a la capilla interpretó el Himno Nacional.

En el momento de la Sagrada Comunión el señor obispo administró por vez primera el Sagrado Manjar a la niña Juanita Martínez Alcalde, asistida en la Sala de los Dolores del citado Establecimiento que fué acompañada a la Sagrada Mesa por su madre doña Victoria Alcalde, siguiendo a continuación las excelentísimas autoridades y demás personas.

Terminado el santo sacrificio se organizó la procesión para llevar el Pan de los Angeles a los enfermos que no pudieron abandonar el lecho.

que invita al recogimiento y meditación.

Almorzaron los visitantes en el Hotel Continental, empleando después su corta estancia en Avila visitando sus monumentos, y a las siete de la tarde salieron para Salamanca, desde donde marcharán a Toledo continuando su viaje de visita por tierra española, para regresar a Francia en la semana próxima.

Abrian marcha los maceros de la excelentísima Diputación, siguiendo los gestores de la misma señores Muñoz y Sánchez Monge que portaban sendos faroles, después iba el Santísimo que llevaba el excelentísimo señor Obispo bajo palio, cuyas varas sostenían el señor coronel director de la Academia de Intendencia, el señor presidente de la Audiencia, el señor alcalde accidental, el señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil, el señor delegado de Hacienda y el señor comandante don Luis Fajardo, actuando de maestro de ceremonias el que lo es de la S. A. I. Catedral, don Ferreol Hernández, y asistiendo al excelentísimo señor Obispo, don Alejandro Jimeno y don Esteban Sánchez, siguiendo detrás numerosas personas con velas encendidas; seminaristas que en el trayecto y bajo la dirección de don Antonio Martín cantaron escogidos motetes, y ce raba la marcha la banda municipal de música que a la entrada y salida del Santísimo en las salas, interpretó el Himno Nacional.

Los pasillos y galerías del recorrido se hallaban alfombrados y sus puertas adornadas con banderas nacionales.

La procesión recorrió las cuatro salas del Hospital, comenzando por la de Santa Teresa siguiendo por la de los Dolores, Corazón de Jesús y de San Vicente. En todas ellas habían sido levantados preciosos altares con las imágenes de sus respectivos titulares, adornados con artístico gusto.

De regreso a la capilla, el Excelentísimo señor obispo dió la bendición con el Santísimo.

Al final se cantó el Himno Eucarístico.

Terminada la fiesta religiosa, las Excmas. autoridades e invitados fueron obsequiados con un desayuno que fué delicadamente servido por las Hermanas de la Caridad, haciendo los honores de la Casa el capellán administrador del establecimiento don Marino Jiménez y la superiora del mismo, los cuales recibieron muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra, con la expresión de agradecimiento, por las atenciones que se prodigaron al redactor de EL DIARIO DE AVILA.

El ilustrísimo señor presidente de la Diputación nos ruega hagamos llegar su agradecimiento a todas cuantas personas se han dignado asistir a tan piadoso acto.

PERDIDA de 2 vacas desde El Escorial, una blanca con cabeza negra, lleva el marco de O con M dentro en la nalga izquierda, la otra berrenda en negro, con cencerro, marca J. A. en la llana derecha y una chota negra añoja, marco J. A. en la llana derecha. Avisen a Manuel Álvarez. El Escorial.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 11 de abril de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 598.

Premiados con 2'50 los números 098; 298; 198; 398; 498; 698; 798; 898; 998.

## DE SOCIEDAD

Boda

En la iglesia parroquial de San Vicente se celebró ayer el enlace matrimonial de la agraciada señorita Eliodora Gómez Arribas, de Sanchidrián, con el diligente y activo empleado de esta Jefatura de Obras Públicas, don Eugenio Pajares López.

Bendijo la sagrada unión el virtuoso sacerdote y capellán de la parroquia don Juan Carrero, actuando como padrinos la hermana del contrayente doña Luciana Pajares López y su esposo don Gregorio San Sebastián, y firmaron el acta como testigos el padrino, don Gregorio San Sebastián, don José Calabria ingeniero de Obras Públicas, y el señor ingeniero jefe, don Angel Araoz y don Mariano Galán García.

Entre los asistentes a la ceremonia nupcial recordamos a don Angel Araoz y don José Calabria, ingeniero jefe e ingeniero, respectivamente de la Jefatura de Obras Públicas de Avila; el delineante de la misma, don Eusebio Heredero; don Luciano Tejedor, jefe de administración; don Sergio García Blasco; don Antonio Vera; don Francisco Queimadelos y otros compañeros y jefes del novio.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados con una bien servida comida en la «Posada del Rastro».

El nuevo matrimonio recibió muchas felicitaciones y salió en viaje de bodas para diversas capitales.

Les desemos muchas felicidades y prosperidades en su nuevo estado.

Viajeros

—Han regresado de Sevilla, donde han pasado las fiestas de Semana Santa, la ilustrísima señora directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila, doña Dolores del Palacio y Azara con su esposo, el culto catedrático de ese Instituto, don Jesús Sánchez Reyes e hijos.

Ayer pasaron el día en nuestra ciudad, de Navalperal de Pinares don Juan Sastre María y don Joaquín Cucurella Orozco, ingeniero y empleado, respectivamente.

—También han llegado a Avila de Madrid, el ingeniero don José Fernández de la Puente y señora y el ganadero de Pascualcobo, don Vicente Espinel García.

—Han salido para Madrid, donde fijarán su residencia, doña Lucía Martín acompañada de su hermana Soledad.

Operada

En el Sanatorio de San Luis de los Franceses, por el prestigioso doctor Parache, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio a la distinguida señora doña Teresa Sánchez Díaz, viuda de Blázquez.

Desemos el total restablecimiento de la paciente.

Neerológica

A los 68 años de edad, 49 de ellos de vida religiosa en la fiel observancia de las constituciones de la Orden Cisterciense, en el monasterio de Santa Ana, ha entregado su alma a Dios la M. Teresa de Jesús Villanueva, cuyo tránsito a la eternidad ha sido fiel reflejo de la vida virtuosa y santa de esta ejemplar religiosa. En la tarde de hoy se ha verificado su sepelio en el Real Monasterio, y mañana, a las diez y media, se celebrará un funeral por el eterno descanso de su alma.

Hacemos presente nuestro senti-

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Como continuación a la nota publicada por esta Delegación provincial en este periódico del día 11 del actual, sobre la entrega de hojas-cupones para el suministro de la carne en esta localidad, se pone en conocimiento del público en general que el martes día 14 se distribuirán estas hojas a los titulares de las cartillas comprendidas entre el número 1.001 al 2.000; el miércoles día 15 se hará igualmente entrega de las hojas correspondientes de las cartillas 2.001 al 3.000; el jueves día 16 para las cartillas comprendidas entre el 3.001 al 4.000, y el viernes día 17 del 4.001 en adelante.

Las horas de entrega de estas hojas será de tres de la tarde en adelante, debiendo presentar la cartilla al mismo tiempo.

Se ruega que las personas al retirar estas hojas, vayan provistas de 0,10 pesetas en moneda suelta para así facilitar la rapidez y entrega de las mismas.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

SE VENDEN dos fincas unidas, tituladas «La Pepita y el Marqués» a 500 metros de Arévalo. Informará don Manuel Fernández, procurador. Avila.

## El funeral en sufragio del camarada Ulpiano Bengochea

Esta mañana en la iglesia parroquial de San Vicente de esta ciudad se ha celebrado un funeral por el alma del camarada del Sindicato Español Universitario Ulpiano Bengochea, que tan gloriosamente ha encontrado muerte en el frente ruso, encuadrado en la heroica División Azul.

Ofició el funeral el coadjutor don Eusebio Domínguez, asistido por dos coadjutores de la parroquia, cantándose al final un solemne responso. Sobre el túmulo figuraba la bandera del Sindicato Español Universitario de Avila al que pertenecía.

Presidieron el acto el secretario local de Falange, delegada de la Sección Femenina del S. E. U. jefe del Departamento de Servicios Profesionales y el jefe del Departamento de Prensa y Propaganda. Asistieron al funeral todos los estudiantes del S. E. U. camaradas del estudiante caído.

En el atrio de San Vicente el secretario local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS invocó el nombre del camarada caído, contestándose con un enérgico ¡Presente!

## Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillis

CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

miento a la R. M. Abadesa y Comunidad de Santa Ana y rogamos a Dios por el alma de la finada madre (q. e. p. d.).

